
ASSEMBLEE PROVINCIALE de Liège  -  Saison 2024-2025 

  
Modave, le mardi 27 mai 2025 -  19h30 

  

La réunion est présidée par M. Riga. 

  

Le Comité provincial souhaite la bienvenue aux clubs liégeois. 

Herzlich willkommen an die Klubvertreter. 

  

Herzlich willkommen zur Versammlung der Basketballvereine von der Provinz 

Lüttich. Die erste Versammlung in der Deutschsprachigen Gemeinschaft!  

Das Provinzial Komitee bedankt sich bei den Mitgliedern des Vereins aus Eupen, der 

uns heute Abend empfängt, und insbesondere bei seinem Präsidenten, Herrn Jean-

Marie Leisten. 

  

Le CP souhaite aussi la bienvenue à : 

-      Les membres du CDA présents : Mme Joliet, M Thomas et M Appels 

-      Les parlementaires liégeois présents. 

-      M. Simon Maréchal, membre de commission coupes. 

-     Mmes Henrard, Proesman et Dabée de la CTJ. 

-      Les membres du Conseil judiciaire provincial sont absents non excusés 

malgré les obligations statutaires (PA38). 

Les membres du Comité Provincial présents : Mmes Corbisier, Lebrun et Pallen, 

MM. Ghiezhen Vinci, Warenghien, Denotte et Beck. 

Le secrétariat de cette assemblée est tenu par Mme Aline Pallen, 

secrétaire provinciale. 

Excusés : M. Fraiture (membre du CP Liège), M. Halin (Président des 

parlementaires) 

  



Avant de débuter cette réunion, observons un moment de recueillement à la 

mémoire de nos amis et parents disparus depuis notre dernière assemblée (pour 

peu que le CP en ait eu connaissance) : 

M. Philip Werll, officiel de table en Pro League. 

M Giovanni Spagnolo, joueur et coach bien connu de la province. 

M. Jean-Jacques Stevens, coach bien connu de la province. 

Mme Dessart Béatrice, fidèle membre du RBC Blegny. 

 M. André Dethier, ancien arbitre national et président honoraire du BC Alleur. 

M. David Disbechl, ancien joueur du RBC Haneffe, RBC Ninane, Renaissance Montegnée. 

M. Benoît Degotte, ancien joueur de la région hesbignonne. 

M. René Delvaux, papa d’Olivier Delvaux,  président du RBC Esneux 

M. Gui Bottin, ancien Vice-président du Standard Basket 

M. Guillaume Liegeois, joueur du RBC Theux. 

M. Karl Boger, jeune joueur P3 du RBC Ensival, 

M. Richard Brouckmans, ancien secrétaire des Parlementaires, 

Mme Mahilda Koch, fidèle supportrice de l’Étoile Jupille, 

M. Gilbert Pluys, père de Michel et Denis Pluys, 

La belle-mère et la maman de M. Michel Halin, président des Parlementaires. 

M. Jérôme Dubois, jeune joueur du RBC Welkenraedt,  

M. Libert Lefèvre, membre fidèle de Liège Atlas Athénée Jupille et ancien coach dans de nombreux 
clubs de la région liégeoise. 

M. Jean-Claude Grignet, membre fidèle du RBC Dison Andrimont 

M. Erik Deelkens, papa de Gabrielle Deelkens secrétaire du BC Herve et le beau-père de M Masson, 
membre de la CJP 

M Michel Parent, ancien trésorier de l'Alliance Flémalle 

Mme Neige Godinas, ancienne joueuse de J. Jemeppe et de l'Alliance Flémalle 

M Marc Elias, mari de la trésorière de l’Alliance Flémalle 

 

 

Et celles et ceux que nous aurions oubliés. 

  



  

ORDRE DU JOUR 

1.            Vérification des pouvoirs des délégués des clubs 

2.             Introduction (Mot du Président) 

3.              Mise à l’honneur des membres fédéraux ou des clubs 

4.             Rapport du CP                              

     4.1        Rapport CTJ 

     4.2        Rapport de la CFA 

     5.          Approbation des différents règlements 

6.            Rapport du Groupement des Parlementaires 

7.            Présentation du bilan 

     8.         Approbation des comptes  

     9.          Interpellations 

     10.        Présentation du budget 

     10.1      Vote de la contribution des clubs au budget provincial  

    11.        Votes spéciaux 

    12.        Elections des nouveaux membres 

    13.        Communication des représentants du CDA 

    14.        Proclamation des résultats du championnat 

15.               Divers 

  

  

1.   Vérification des pouvoirs des délégués des clubs 

 Clubs présents : 60  

 

 

Clubs absents (A) / excusés (E) / arrivés en retard (R) : 44 (A), 434 (A), 1215 

(A), 1388 (A), 1898 (A), 2731 (A), 2732 (A) 

Nombre total de voix (max 632) :  593 



Quorum : 292 

  

2.   Introduction : le mot du président 

  
Mesdames, Messieurs, Chers amis du basket liégeois, 

Permettez-moi tout d'abord de vous exprimer ma profonde gratitude pour votre 

présence ce soir à Modave. Je salue chaleureusement les représentants des 

clubs, les membres du comité provincial, les parlementaires, les bénévoles, ainsi 

que tous ceux qui œuvrent au quotidien pour faire vivre notre passion commune. 

 

Chapitre I : Le basket, un plaisir partagé dans un monde tourmenté 

Dans un contexte international marqué par des tensions, des conflits et des 

incertitudes, notre sport doit demeurer un havre de paix, un espace de 

convivialité et de joie. Le basket-ball, plus qu'une compétition, est une 

célébration de l'esprit d'équipe et du dépassement de soi. 

Comme l'a si bien dit Nelson Mandela : « Le sport a le pouvoir de changer le 

monde. Il a le pouvoir d'inspirer, d'unir les gens d'une manière quasi unique. ».  

Il est essentiel de rappeler que nous venons au basket pour nous divertir, tisser 

des liens et partager des moments de bonheur. Dans ces instants, nous 

retrouvons l'essence même du sport : le plaisir du jeu, la camaraderie, et 

l'émotion collective. 

 

Chapitre II : L'importance de la décentralisation et de l'autonomie 

provinciale 

Depuis bientôt 90 ans, notre fédération nationale a compris que chaque province 

possède ses spécificités, ses traditions et sa manière de fonctionner. Dès 1936, 

la province de Liège comptait suffisamment de cercles pour organiser un 

championnat structuré, preuve de son dynamisme et de son engagement. 

Il est donc primordial de laisser aux comités provinciaux une liberté de gestion 

dans leurs compétitions. Qui mieux que nous connaît le terrain, les réalités 

locales et les besoins de nos clubs ? Ce qui fonctionne ailleurs ne rencontrera pas 

nécessairement le même succès ici. Comme le dit l'adage : Comparaison n'est pas 

raison. 



Plutôt que de chercher à imposer nos conceptions, nos positions ou nos 

représentations aux autres provinces, concentrons-nous avec énergie et 

bienveillance sur le développement harmonieux de notre sport au sein de notre 

propre province, que nous connaissons dans toutes ses spécificités. Évitons les 

jugements hâtifs, l'envie ou l'arrogance, et gardons-nous de freiner des 

initiatives extérieures qui ne nous concernent pas directement, comme par 

exemple les « têtes brûlées." 

Chapitre III : Promouvoir le fair-play et le respect 

Malheureusement, nous constatons une recrudescence de comportements 

contraires aux valeurs du sport : manque de fair-play, violences verbales ou 

physiques, manque de respect envers les officiels, les arbitres, et même entre 

clubs, y compris au niveau du mini-basket. 

Il est temps de relativiser. Si l'enjeu des rencontres est passionnant, n'oublions 

pas que nous sommes des amateurs qui cherchons avant tout à nous amuser. Le 

respect de l'adversaire, des règles et des officiels est la base de notre sport. 

Je me permets de vous lire une anecdote tirée du livre « Le temps des Pionniers 

–  A la recherche des gens oubliés de Léon-Charles Le Roux » : 

« Un dimanche matin, à Cointe, un petit match auquel assiste le journaliste de la 

Meuse. Pas de chronomètre. On s’adresse à lui, pas de montre non plus. Mais il 

ajoute : je fume une cigarette, ça dure 10 minutes, si vous voulez ? Deux 

cigarettes égalent une mi-temps. Et l’on a joué le match avec ce chrono ! » 

Comme le rappelle Pierre de Coubertin : « Le sport est l'école de la vie. Il nous 

apprend le respect des autres, la discipline, la persévérance et l'esprit d'équipe. 

» .  

 

Chapitre IV : La crise des vocations bénévoles et arbitrales 

Dans le tissu associatif qui constitue l'ossature de notre sport, les bénévoles 

jouent un rôle fondamental. Pourtant, nous assistons à une érosion préoccupante 

de cet engagement désintéressé. Souvent, ce sont les mêmes quatre ou cinq 

personnes qui, depuis des années, portent à bout de bras la vie de leur club, 

assumant des responsabilités multiples sans attendre de contrepartie. 

Cette situation n'est pas isolée. Une étude de la Fondation Roi Baudouin révèle 

que 30 % des associations constatent une diminution significative de leurs 



bénévoles actifs depuis la pandémie, avec une baisse de 32 % par rapport à 

l'avant-Covid.  

Parallèlement, le monde de l'arbitrage n'est pas épargné. Chaque saison, de 

nombreux candidats enthousiastes s'inscrivent pour devenir arbitres. Cependant, 

l'accueil parfois peu chaleureux et les attitudes négatives qu'ils rencontrent les 

découragent rapidement. Une enquête menée par « Referee » auprès de seize 

mille arbitres aux États-Unis identifie l'escalade du manque de sportivité, 

notamment de la part des coaches et des parents, comme un facteur majeur de 

désengagement.  

Malgré ces défis, la Commission de Formation des Arbitres (CFA) œuvre sans 

relâche pour promouvoir l'arbitrage. Elle organise des formations, se rend dans 

les clubs pour susciter des vocations parmi les jeunes lors de stages, et assure 

un suivi régulier des jeunes arbitres pour les aider à progresser. Néanmoins, le 

nombre d'arbitres reste insuffisant pour couvrir toutes les rencontres 

disputées en province de Liège. 

Il est impératif de valoriser ces engagements et de créer un environnement 

respectueux et bienveillant pour encourager les vocations. Comme le souligne 

Adin Gojak,  arbitre D1 de notre province : « L’arbitrage est une école de vie. 

C’est là que j’ai appris ce que c’était d’avoir des responsabilités, de prendre des 

décisions mais aussi la communication et tant d’autres choses qui me sont utiles 

au quotidien » .Liège&Basketball 

 

Mesdames, Messieurs, chers amis du basket liégeois, alors que nous approchons 

du terme de cette saison, permettez-moi de revenir sur l'essence même de 

notre engagement. Le basket-ball, au-delà des scores et des classements, est 

avant tout une école de vie, un vecteur de valeurs humaines et sportives. Dans un 

monde souvent tourmenté, notre sport offre un espace de partage, de respect et 

de dépassement de soi. 

Nous avons évoqué l'importance de préserver le plaisir du jeu, de respecter les 

spécificités de chaque province, de promouvoir le fair-play et de soutenir nos 

bénévoles et arbitres. Ces piliers sont essentiels pour assurer la pérennité et la 

vitalité de notre discipline. 

À l'aube de la célébration des 90 ans de notre comité provincial, souvenons-nous 

que cette longévité est le fruit d'un engagement collectif, d'une passion 

https://www.liege-and-basketball.be/magazine/2020/11/29/larbitrage-est-une-ecole-de-vie/?utm_source=chatgpt.com


partagée et d'une volonté commune de faire rayonner le basket en province de 

Liège. 

En conclusion, je vous invite à méditer cette maxime latine : "Audaces fortuna 

juvat" — « La fortune sourit aux audacieux ». Continuons d'oser et de nous 

engager avec détermination pour l'avenir de notre sport. 

Vive le basket, vive le fair-play, et surtout, vive la province de Liège ! 

 

  

3.   Mise à l’honneur de membres fédéraux ou de clubs 

 
 

Yvette Henrard – Roland : 40 ans de bénévolat au service de la CTJ. 

Aujourd’hui, nous souhaitons mettre à l'honneur une figure incontournable de 

notre basket provincial : Madame Yvette Henrard. Depuis 40 ans, Yvette 

consacre son temps, son énergie et son cœur à la commission technique des 

jeunes du Comité Provincial de Liège. 

Quarante années de service, ce n’est pas seulement une longévité remarquable — 

c’est surtout le reflet d’un engagement profond, constant et désintéressé au 

service de la formation et du développement des jeunes basketteurs et 

basketteuses de notre province. Toujours présente, toujours investie, Yvette a 

incarné avec une rare fidélité les valeurs de passion, de rigueur et de 

bienveillance qui font la richesse de notre sport. 

Grâce à son travail minutieux, son sens de l’écoute, elle a contribué à faire 

grandir la structure même de notre basket provincial. 

Yvette, pour ton dévouement sans faille, ta discrétion pleine d'efficacité et ton 

attachement indéfectible à la jeunesse et à notre sport, le Comité Provincial de 

Liège te remercie chaleureusement et te rend aujourd’hui un hommage 

pleinement mérité. 

Merci, Yvette. 

 

Les arbitres de la province qui accèdent au niveau régional : 

 

M. Magien, J. Mathieu et S. Markowicz 

 

 



Royal 4A Aywaille – Hamoir 75 ans  

 

Le comité provincial tient à marquer d’une pierre blanche cet 

anniversaire symbolique : les 75 ans du club R4A Aywaille-Hamoir. 

À travers ce petit souvenir, nous souhaitons rendre hommage à 

l’histoire riche et inspirante de votre club. 

 Depuis 1949, vous faites vivre avec passion les valeurs du basket : 

esprit d’équipe, engagement, respect et convivialité. 

 Trois quarts de siècle de sport, de formation, de compétition, mais 

aussi – et surtout – de liens humains. 

Ce jubilé est le fruit du travail acharné de nombreux bénévoles, 

dirigeants, entraîneurs et joueurs, passés et présents. Grâce à eux, le 

R4A Aywaille-Hamoir est devenu un acteur incontournable de notre 

paysage basket provincial. 

Recevez donc nos plus sincères félicitations, ainsi que tous nos vœux 

pour la suite de votre belle aventure sportive. 

 

MM. Dardinne et Lerousseaux, parlementaires, reçoivent la plaquette de 

la fédération pour 15 années ininterrompues de service au sein de 

l’AWBB. 
 

4.   Rapport du Comité provincial et de ses commissions 

  

CP 

Pour : 593 Contre : 0 Abstentions : 0 

  

 CTJ 

Pour : 593 Contre : 0 Abstentions : 0 

  

CFA 

Pour : 593 Contre : 0 Abstentions : 0 

  

  

  

5.   Règlement de la coupe provinciale séniors 

 



Pas de modification du règlement. 
 

6.   Rapport du Groupement des Parlementaires 

  
  

  

Pour : 593 Contre : 0 Abstentions : 0 

  

  

7.   Présentation du bilan 

  

L'objectif de l'année 2024 était de rester attentif au suivi des dépenses des 3 

entités pour retrouver un équilibre entre recettes et dépenses. L’objectif est 

atteint. Je remercie le président de la CFA et de celui de la CTJ pour leur 

collaboration dans la gestion du budget. 

Merci également à la Province de Liège pour le subside qui a permis au CP, à la 

CFA et à la CTJ de concrétiser certains projets. 
  

  

8.  Approbation des comptes 

 

 

M. Lejeune, vérificateur aux comptes atteste de la bonne tenue de 

ceux-ci. 

 

  

Pour : 593 Contre : 0 Abstentions :  

  

 

9. Interpellations 

  

néant 

  

10.   Présentation du budget 2026 

  
Conscient des difficultés financières des clubs mais soucieux de maintenir 

l’équilibre des finances, le trésorier propose de fixer la participation des clubs à 



150 € pour l’année 2026 (idem 2025) et de maintenir la gratuité pour les frais 

d’inscription à la Coupe provinciale.  

  
  

Pour : 566 Contre : 17 Abstentions : 10 

  

  

11.  Votes spéciaux : PC89 et play-offs 

  

PC 89  

Pour : 593 Contre :  Abstentions : 0 

   

  
Séries de 14 (majorité spéciale des 2/3) 

Pour :   545 Contre : 48 Abstentions : 0 

   

  

12. Elections sur 593 voix exprimées 

 
 

Le bureau électoral est placé sous la présidence de Mme Joliet, vice-présidente 

de l’AWBB. 

Assesseurs : Mmes Lau, Perin et Dobbelstein. 

 

Le CP les remercie pour leur grand professionnalisme et leur efficacité. 

  

Comité Provincial : 

Martine Corbisier :  
 

Pour : 572 

   

Parlementaires : 

 

Michel Lejeune : 

Pour : 556 

 



Jean-Pierre Lerousseaux : 

Pour : 450 

 

Claude Caubergh: 

Pour : 478 

 

Antoine Draguet 

Pour : 409 

  

  

13.  Communications des représentants du Conseil d’Administration 

  
Présentation de M Appels. Le powerpoint sera envoyé aux clubs par mail. 

  

14.   Proclamation des résultats  

  
Le président donne lecture des différents champions au niveau provincial : le 

palmarès est disponible sur le site du CP. 

Mme Joliet donne lecture des champions régionaux. 

  

15.  Divers 

En cas de non-présence au CJP d’un club, est ce que le CJP ne pourrait 

pas prendre contact par téléphone lorsque celui-ci ne répond pas au mail 

de convocation afin de s’assurer que celui-ci a bien été reçu ou lu ?  

 

Un formulaire type pour dossier du PJ 65 bis, pourrait-il être disponible sur 

le site de l’AWBB pour faciliter le travail des clubs et éviter des vices de 

forme ? M. Thomas répond qu’il s’en charge rapidement. 
 

 

Après avoir remercié chaleureusement l’assemblée, M. Riga clôture l’assemblée 

provinciale à 22h30. 

  

 


